

» PRESSE NATIONALE

Politique 



FACE AUX AUDITEURS DE L'ÉCOLE DE GUERRE DE ZAMBAKRO / BIRAHIMA OUATTARA : "SOYEZ À LA HAUTEUR DES ATTENTES ET ESPOIRS PLACÉS EN VOUS"

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a présidé, le mercredi 19 juillet 2023, à Zambakro (Yamoussoukro), la cérémonie officielle de remise des brevets aux 24 officiers supérieurs auditeurs du 4e Cours d'étude supérieure de défense (CESD). A cette occasion, le premier responsable de la défense en Côte d'Ivoire s'est félicité de ce que le CESD devienne, selon lui, chaque année, une référence incontestable dans la sous-région, à en juger par le nombre de pays qui y envoient étudier leurs officiers supérieurs. Dans son message à l'endroit des auditeurs du 4e CESD, le ministre Téné Birahima les a félicités, pour avoir achevé brillamment les dix (10) mois de formation. Non sans souhaiter qu'ils deviennent des ambassadeurs du CESD dans leurs armées respectives. "Soyez à la hauteur des attentes et espoirs placés en vous", a exhorté le ministre d'État, ministre de la Défense.



TRAITE DES PERSONNES ET TRAFIC DE MIGRANTS : LES DIPLOMATES DE LA SOUS- RÉGION OUEST-AFRICAINE VEULENT RENFORCER LE DISPOSITIF COMMUNAUTAIRE DE LUTTE

Avec une vingtaine de millions de victimes et autant de ressources générées, la traite des personnes et le trafic illicite de migrants constituent l'une des problématiques majeures pour les pays de la sous-région ouest-africaine, déjà en proie à une instabilité politique. C'est donc pour réfléchir aux moyens de renforcer le dispositif transnational de lutte contre ces phénomènes que les diplomates des pays du Golfe de Guinée se sont réunis, le jeudi 20 juillet 2023, à la salle de conférence du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, au Plateau, dans le cadre d'un atelier de réflexion initié par ledit Ministère. "Dans le contexte d'instabilité politique sous-régionale, la lutte contre ces phénomènes constitue un enjeu majeur de sécurité nationale, un enjeu de développement humain et économique pour les pays de départ, de transit et de destination des migrants et des victimes de traite", a fait savoir Kabran Assoumou, directeur de cabinet de la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Camara.



PROJET DE RÉVISION CONSTITUTIONNELLE : L'ASSEMBLÉE NATIONALE VOTE LE TEXTE À LA MAJORITÉ

141 voix pour et 65 voix contre. C'est le résultat du vote du projet de loi portant révision de la Constitution. En attendant le Sénat, puis le Congrès, mardi 25 juillet prochain, le projet de loi portant sur la révision constitutionnelle a été adopté par la majorité des députés, hier jeudi 20 juillet, à l'Assemblée nationale. "Je félicite l'ensemble des députés qui se sont appropriés ce projet de loi, d'abord en commission et en plénière. Les débats ont été houleux, mais c'est l'essence même de la démocratie", a déclaré Abdoulaye Méité, président de la Commission des affaires générales et institutionnelles.



CONSEIL CONSTITUTIONNEL / APRÈS 8 ANS DE PRÉSIDENTICE : MAMADOU KONÉ CÈDE ON FAUTEUIL

Le passage de Mamadou Koné à la tête du Conseil constitutionnel a pris fin, le jeudi 20 juillet 2023. Il a cédé le fauteuil à Chantal Nanaba Camara, la première femme à occuper ce haut poste. C'était au cours d'une audience solennelle d'installation présidée par le désormais ex-président du Conseil constitutionnel dans les locaux de l'institution en présence de Gilbert Koné Kafana, ministre d'État, auprès du Président de la République chargé des Relations avec les Institutions, de Sansan Kambilé, Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, des présidents de la Cour de Cassation, de la Cour des Comptes, de Louis André Dacoury-Tabley, ministre-gouverneur du district du Goh-Djiboua, d'amis, connaissances et parents des deux personnalités.



JOURNÉE DE PARDON ET DE CONSOLIDATION DE LA PAIX À DAOUKRO : KKB DÉCORTIQUE LA DÉMOCRATIE EN CÔTE D'IVOIRE

La célébration de la Journée de pardon et de consolidation de la paix s'est tenue, le samedi 15 juillet 2023, à la place Henri Konan Bédié de Daoukro. La cérémonie s'est déroulée en présence de l'invité spécial, Pr Sathasivan Cooper, président du conseil d'administration du musée de Robben Island en Afrique du Sud. À l'occasion, le ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin dit KKB a mis en cause la démocratie telle que pratiquée en Côte d'Ivoire. "Le vrai fond du problème (...), c'est notre démocratie telle que nous la pratiquons et telle que nous la vivons", a déploré le membre du Gouvernement.

Economie ↻



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION ET INFRACTIONS ASSIMILÉES : 81,68% DES ASSUJETTIS ONT DÉCLARÉ LEUR PATRIMOINE

Le taux de déclaration général des assujettis à la déclaration du patrimoine est jugé appréciable. Au 30 avril 2023, la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) a enregistré un taux de 81,68%, soit 7 036 assujettis sur un total de 8 614 assujettis identifiés. C'est ce qui ressort du Rapport d'évaluation annuel de la HABG qui couvre la période 2020-2021. Ce rapport a été officiellement remis par le président N'golo Coulibaly, le jeudi 20 juillet 2023, au Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, qui a félicité le président de la HABG pour "l'immense travail accompli" à la tête de cette institution.



COOPÉRATION ÉCONOMIQUE : PATRICK ACHI PRÉSENTE LES OPPORTUNITÉS IVOIRIENNES AU MAIRE DE HOUSTON

Le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, a reçu en audience une délégation venue de Houston. Conduits par Sylvester Turner, maire de la ville américaine, les hôtes du Chef du Gouvernement ont été entretenus sur les opportunités d'investissement offertes par la Côte d'Ivoire. Patrick Achi a notamment évoqué la transformation agricole, les logements sociaux, les technologies de l'information et de la communication, ainsi que le secteur industriel. Le Premier Ministre a par ailleurs souligné la jeunesse de la population ivoirienne qui fait du pays un marché d'avenir. En outre, le Premier Ministre a invité Sylvester Turner et les membres de la délégation américaine à être des ambassadeurs de la Côte d'Ivoire auprès, notamment du secteur privé américain. (Source : CICG)

SYLVESTER TURNER (MAIRE DE HOUSTON) À KANDIA CAMARA : "JE FERAI TOUT

En visite de travail en Côte d'Ivoire avec une délégation de 30 personnes, Sylvester Turner, le Maire de Houston aux États-Unis, a promis d'amener des investisseurs des États-Unis à venir investir dans le pays. Le mercredi 19 juillet 2023, Sylvester Turner est en effet arrivé à Abidjan en Côte d'Ivoire pour une visite de travail de 48 heures. La visite s'inscrit dans le cadre d'une convention de jumelage qui lie depuis le 17 février 2023, sa commune à celle d'Abobo. Il a été reçu à son arrivée par la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Kamissoko Camara, par ailleurs maire de la Commune d'Abobo.

BAFING - KABADOUGOU / CAMPAGNE 2023 DU PROJET SOJA : ADJOUMANI EXHORTE LES JEUNES À SAISIR LES OPPORTUNITÉS

Les villes d'Odienné (Kabadougou), puis, Koro et Touba (Bafing) ont reçu, du 17 au 20 juillet 2023, une délégation du Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture et du Développement rural en vue de superviser les parcelles dédiées à la culture du soja. "2023 étant déclarée année de la jeunesse par le Chef de l'État, une place de choix est accordée aux jeunes sur instruction du ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani. C'est pourquoi, nous exhortons tous les jeunes à saisir les opportunités qui leur sont offertes par le Gouvernement", a exhorté Silué Sionseligam, directeur de l'évaluation des projets (DEP).

PRODUCTION D'ÉNERGIES RENOUVELABLES : COULIBALY SANGAFOWA CONFIAIT À ABOISSO

Le ministre Coulibaly Sangafowa a lancé à Aboisso, le chantier de construction de "la plus grande" centrale électrique à biomasse de l'Afrique de l'Ouest, dans le cadre de la politique du Gouvernement à produire de l'énergie renouvelable. À la fin de l'année 2025, la Côte d'Ivoire produira de l'électricité à partir d'Aboisso à l'aide d'une centrale électrique à base de biomasse. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Coulibaly Sangafowa, a posé la première pierre, le jeudi 20 juillet 2023, à Ayébo, dans la commune d'Aboisso. Selon le ministre, il s'agira de la plus grande et la plus importante centrale à biomasse de l'Afrique de l'Ouest.

CULTURE - MÉDIAS - SALON : LE MARCHÉ AUDIOVISUEL GÉNÈRE 100 MILLIARDS FCFA

Le Salon international du contenu audiovisuel d'Abidjan (SICA) se tient du 20 au 22 novembre 2023. Le lancement de cet événement s'est déroulé, le mercredi 19 juillet 2023, à Abidjan. A en croire Amadou Coulibaly, ministre de la Communication et de l'Économie numérique : "Le SICA vient combler un vide." Puis, il révèle : "Le marché de l'audiovisuel sur le continent, c'est environ 100 milliards FCFA de transactions annuelles. Et les derniers salons organisés dans notre pays ont généré année après année, depuis 2015, 65 milliards FCFA de transactions par an avec en prime 360 millions de recettes fiscales."

CERTIFICATION DES ADMINISTRATEURS DES SOCIÉTÉS PUBLIQUES : PLUS DE 100 AUDITEURS REÇOIVENT LEURS DIPLÔMES

Veiller à la transparence des opérations et à la protection des intérêts des actionnaires et des citoyens. C'est l'une des missions de 170 administrateurs qui ont reçu leurs diplômes, jeudi 20 juillet dernier, à la salle des fêtes du Sofitel hôtel ivoire, à Abidjan-Cocody. Ce, dans le cadre de la 2ème édition du programme de Certification des administrateurs de sociétés publiques (CASP), initié depuis quelques années par le Ministère du Budget et du Portefeuille de l'État. Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, a annoncé que le CASP vise à constituer un vivier d'administrateurs certifiés, outillés pour apporter des réponses satisfaisantes aux problématiques propres au secteur para public.

LUTTE CONTRE LE GRAND BANDITISME : VAGONDO BÉTONNE LE DISPOSITIF SÉCURITAIRE À SAKASSOU

La commune de Sakassou a désormais son premier commissariat. Il a été inauguré, hier jeudi 20 juillet 2023, par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Gal Vagondo Diomandé. Ce, en présence des autorités politiques, administratives et religieuses, notamment le directeur de cabinet du Vice-président de la République, Ahoutou Koffi, et du ministre-gouverneur du district du Bandama, Jean-Claude Kouassi. Bâti sur une superficie totale de 1 590 m², le commissariat de police, bâtiment ultramoderne, regroupe 11 bureaux, un préau, une armurerie, un vestiaire, une cellule de garde à vue, un hall d'attente, une place d'armes et un garage. Un édifice estimé à 72 millions de FCFA, financé entièrement par la mairie de Sakassou. Un ouf de soulagement pour les populations de cette localité qui attendaient cette infrastructure depuis des lustres, au regard de la situation sécuritaire dans la localité.

» A L'INTERNATIONAL



CÔTE D'IVOIRE: QUAND LES JASSIDES MENACENT LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

Les jassides, insectes ravageurs, ont déjà dévasté 52% de la production du pays, affirme le CNRA, le Centre national de recherche agronomique le plus important d'Afrique de l'Ouest, à RFI. Chose préoccupante : les attaques dévastatrices de jassides s'étendent désormais aux cultures vivrières, du jamais vu, ce qui inquiète très fortement les autorités ivoiriennes. Jean-Louis Konan Konan est un homme inquiet. Le directeur de recherches du Centre national de recherche agronomique (CNRA) n'avait jamais vu cela en 25 ans de carrière. Près de 110 000 cultivateurs sont touchés et plus de la moitié des superficies de coton, ravagés, même si la situation serait sous contrôle concernant le coton, d'après Jean-Louis Konan Konan.

» VU SUR LE NET



RÉHABILITATION DES FORÊTS DE FENGOLO ET DE YANI : LE MINISTRE TCHAGBA SIGNE UN PROTOCOLE D'ACCORD AVEC UN CONSORTIUM

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Bogui Tchagba, et le consortium "Leiff-Aets Af" ont signé un protocole d'accord, ce jeudi 20 juillet 2023, à Abidjan-Plateau, au cabinet du ministre. Ce protocole qui court sur une année porte sur la réalisation d'une étude de faisabilité pour la réhabilitation des forêts classées de Fengolo et de Yani. Dans la pratique, il s'agira pour l'Aets, une plateforme technique ivoirienne dédiée à la transition bas carbone, et Leiff, qui est un fond d'investissement britannique de réaliser une étude de faisabilité. Laquelle étude vise à la réhabilitation des forêts classées de Fengolo et de Yani en vue de la génération de crédits carbone.

CÔTE D'IVOIRE : AFFECTATION EN LIGNE 2023, L'OPÉRATION DÉMARRE LE 25 JUILLET POUR LA CLASSE DE SIXIÈME ET LE 10 AOÛT POUR LA SECONDE

Pour la rentrée scolaire 2023 – 2024, l'opération d'affectation en ligne des élèves en classe de sixième débutera le mardi 25 juillet 2023 à 23 h 59 min et s'achèvera le mardi 08 août 2023 à 23 h 30 minutes; et l'orientation/affectation en seconde A ou C débutera le jeudi 10 août 2023 à 23 h 59 min et s'achèvera le dimanche 20 août 2023 à partir de 23 h 30. L'information a été rendue publique par la directrice de l'orientation et des bourses (DOB), Karidia Koné Soukoulé, au cours d'une conférence de presse, le 20 juillet 2023 à Abidjan. (Source : CIGG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



UN TIMBRE COMMÉMORATIF POUR CÉLÉBRER 40 ANS DE RELATIONS ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LA CHINE

Un timbre commémoratif marquant les 40 ans de relations diplomatiques fructueuses entre la Côte d'Ivoire et la Chine a été dévoilé, le jeudi 20 juillet 2023, à Abidjan. Ce timbre a été présenté lors d'une cérémonie de réception organisée par le nouvel ambassadeur de Chine en Côte d'Ivoire, Wu Jie, en présence du ministre ivoirien de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, ainsi que du ministre des Sports, Paulin Claude Danho, et du ministre délégué aux Affaires étrangères, Kacou Houaja Léon Adom. Le timbre commémoratif présente l'image symbolique d'un éléphant, emblème de la Côte d'Ivoire, et d'un panda, symbole de la Chine, s'étreignant chaleureusement.

Sport ↻



OUVERTURE À GRAND-BASSAM D'UN SÉMINAIRE DE RÉFLEXION POUR L'EXPLOITATION JUDICIEUSE DES INFRASTRUCTURES SPORTIVES APRÈS LA CAN

Plusieurs experts du monde du football réfléchissent à Grand Bassam sur l'héritage de la Coupe d'Afrique des nations (CAN 2023), une initiative visant à exploiter de manière judicieuse les infrastructures, le capital humain et de construire une mémoire du pays comme terre de football après la compétition. Jeudi 20 juillet 2023, lors de l'ouverture de la cérémonie d'ouverture de ce séminaire, le président du Comité d'organisation de cette 34e édition de la CAN (COCAN), le ministre Amichia François, a présenté l'intérêt de cette rencontre de réflexion qui se propose d'analyser avec les experts et l'ensemble des parties prenantes et des participants, les mécanismes de gouvernance des diverses infrastructures dans la perspective de leur pérennisation pour en tirer le meilleur profit à partir d'un modèle économique adapté.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



101
100 Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale